

# L'UNION MEDICALE DU CANADA

Revue mensuelle de médecine et de chirurgie, fondée en 1872.

PARAISANT LE PREMIER DE CHAQUE MOIS.

PUBLIÉE PAR

MM. R. BOULET,  
J. E. DUBÉ,

MM. L. de L. HARWOOD,  
H. HERVIEUX,

MM. A. Le SAGE,  
A. MARIEN.

Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. le Dr A. LeSAGE, Rédacteur en chef  
46, Avenue Laval, Montréal.

Vol. XXXVIII

1er MAI 1909

No 5

## MEMOIRES

### ESSAI DE STATISTIQUE SUR LES RAPPORTS DE L'ALCOOLISME AVEC LA FOLIE. (1)

Par M. le Dr DION,  
Agrégé, assistant à la clinique des maladies mentales.

Cette étude est purement statistique. Les relevés que je publie sont le résultat de mes propres observations, comme médecin de la section des hommes, à l'Asile St-Jean-de-Dieu. Je me suis efforcé d'être aussi véridique que possible étant donnés les documents à ma disposition. Beaucoup de malades, en effet, arrivent à l'hôpital avec un dossier à peu près nul ; leur état mental ne permet pas toujours de faire l'histoire de leurs antécédents ; et les parents, soit ignorance ou parce qu'ils cherchent à cacher la tare mentale ou nerveuse de leur famille, ne fournissent souvent que des informations incomplètes ou nulles.

Bien que les observations qui servent de base à ce travail n'aient pas été rédigées en vue d'établir les rapports de l'alcoolisme avec la folie, j'ai cependant noté avec un soin minutieux les habitudes alcooliques des malades et celles de leurs ascendants.

La plupart du temps, il m'a été impossible d'évaluer la quantité d'alcool ingérée par le malade et ses ascendants directs. Car

(1) Travail présenté à la Société Médicale de Montréal, Mars 1909.